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SYNDICAT MIXTE D’AMENAGEMENT ET DE GESTION 
DU PARC NATUREL REGIONAL OISE – PAYS DE FRANCE 

 
 
 

COMMISSION RESSOURCES NATURELLES ENERGIE CLIMAT  
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 26 SEPTEMBRE 2024 
 
Etaient présents :  
 
Dominique DUFUMIER  Maire-Adjoint de Fosses et Président de la commission RNEC 
 
Pascale OLIVAS  Chargée de mission environnement au PNR Oise-Pays de France 
Hervé DEHEZ Les amis de la terre du Val d’Yzieux 
Yves DULMET Conseiller municipal de Coye-la-Forêt 
Lisa LUCHIER Conseillère municipale de Maffliers 
Françoise BALOSSIER Conseillère Municipale de Senlis 
François DUMOULIN Maire de Courteuil 
Thierry Roch Président de l’AU5V 
 
 
ORDRE DU JOUR 
 
 Bilan année 2024 et proposition du programme d’action 2025 

o Lignes de covoiturage  
o Accompagnement des copropriétés à la rénovation énergétique   
o Prêts de vélos triporteurs à assistance électrique 
o Démarche d’écologie industrielle territoriale de la CCSSO 

 
Monsieur Dominique Dufumier, Président de la commission Ressources Naturelles, Energie Climat, 
ouvre la séance et donne la parole à Pascale Olivas. 
 
Pascale Olivas présente l’ordre du jour de la commission et informe que l’avis des élus sera demandé 
sur les propositions pour le programme d’action 2025. 
 

Lignes de covoiturage 
Cette action a été lancée en novembre 2022 avec notre partenaire La Roue Verte et a été prolongée 
dans le cadre du programme d’action 2024 jusqu’au 31 décembre 2024. 
 
On peut constater que depuis la rentrée de septembre, les inscriptions sur la plateforme Illicov 
augmentent chaque jour. Ces inscriptions sont le résultat de plusieurs actions de communication : 
une campagne de communication de 4 semaines réalisée par notre prestataire sur les réseaux 
sociaux, présence dans plusieurs forums ou salons sur le territoire, fête des vingt ans du PNR. 
 
L’objectif de cette expérimentation est de permettre aux EPCI de reprendre à leur charge la gestion 
de ces lignes de covoiturage mais la fin de l’année est une période très chargée pour les 
Communautés de communes, et afin que les résultats des actions de communication prévues au 
second semestre 2024 puissent être visibles, il est proposé la prolongation du financement de 
l’expérimentation de janvier 2025 à fin juin 2025. 
Une date de présentation du bilan devra être fixée afin que les communautés de communes, si elles 
décident de reprendre l’action, puissent s’organiser avant le vote du budget. 
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François Dumoulin, en tant que Vice-président en charge de la Transition Climatique et Energétique ; 
Nouvelles Mobilités à la CCSSO conseille de programmer cette réunion vers la fin février. 
 
Les membres de la commission valident cette prolongation de 6 mois d’un montant de 15 950 € HT. 
 

Rénovation énergétique des copropriétés 
La convention signée en 2021 avec le Service Public de l’Efficacité Energétique (SPEE) des Hauts-de-
France pour l’accompagnement des copropriétés à la rénovation énergétique a été renouvelée pour 
le programme d’action 2024 avec une enveloppe de 101 850 €. 
 
Le coût d’accompagnement du SPEE est passé de 900 à 1500 € par copropriété à partir de janvier 
2024, raison pour laquelle une augmentation du financement a été voté en bureau en juin 2024. 
Une convention avec Soliha Grand Paris est en cours de rédaction et sera présentée au bureau de 
décembre afin de pouvoir accompagner également les copropriétés du Val d’Oise. 
Un point est présenté sur les copropriétés en cours d’accompagnement et les copropriétés 
candidates. 
 
Il est proposé aux membres de la commission pour le programme d’action 2025 : 

- De financer les phases 1 et 2 de l’accompagnement par Soliha Grand Paris pour les 
copropriétés du Val d’Oise à hauteur de 4000 € TTC chaque phase,  

- De prolonger cette action qui, maintenant, couvrira tout le territoire du PNR par une 
enveloppe de 150 000 € TTC. 

 
Les membres de la commission valident ces deux points. 
 

Prêts de vélos triporteurs à assistance électrique 
Pascale Olivas informe les élus des prêts de vélos déjà réservés. Les chargés de mission 
développement économique des communautés de communes seront contactés prochainement afin 
qu’ils informent les entreprises de cette possibilité d’emprunt, comme cela avait été évoqué lors de la 
dernière commission. 
Le service de logistique et d’entretien des vélos cargo est réalisé par la société Bobebike. 
Il convient de renouveler ce service pour le programme d’action 2025. 
 
Les membres de la commission valident cette action d’un montant de 4 567 € HT. 
 

Démarche d’écologie industrielle territoriale 
Cette démarche a démarré en avril 2023 sous forme de convention tripartite d’une durée de 2 
années entre la CCI de l’Oise ; la CCSSO et le PNR. 
Les synergies détectées lors des visites d’entreprises par la CCI ont fait émerger 5 groupes de 
travail : Energies renouvelables ; Déchets et biodéchets ; Gestion durable des espaces verts ; 
Mobilité ; Espaces partagés. 
 
A l’issue de ces deux années, un plan d’action sera proposé aux entreprises au 1er trimestre 2025. 
Il est proposé de renouveler pour une année la convention tripartite afin d’accompagner les 
entreprises dans la mise en place des actions. 
 
Les membres de la commission valident cette action d’un montant de 11 760 € HT. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, Monsieur Dufumier remercie l’assemblée et clôture la réunion. 


